
令和 6年度 第 1回 副業セミナー 開催レポート 

 

○日時 令和６年６月 14日（金） 18:00～19:30  

○会場 オンライン（Zoomウェビナー） 

○参加者 22名 

○ゲスト 

 ・県内事業者：株式会社クロコカンパニー 松本 光基 様 

 ・副業人材：フリーランスカメラマン、Webデザイナー 塩沼 麻衣 様 

○内容 

オンライン（Zoomウェビナー）にて、「県内事業者向け令和６年度第１回 副業人材活用セ

ミナー」を開催しました。 

外部人材を活用したいが正規採用するにはコストがかかる、専門スキルを持つ人材を起用

したいが適切な人材からの応募がないなど、悩みを抱える経営者が副業人材をどのように 

活用できるかを学ぶ内容として実施しました。 

 

前半は、オンライン講話として、一般社団法人 Work Design Lab 代表理事 石井貴志さ

んから「多様な人材の力を活かす！副業人材活用のススメ」をテーマにお話いただきました。 

石井さんは広島県出身で、IT企業、人材総合サービス企業、出版書籍流通企業にて事業開

発、経営企画等の経験を積まれ、「働き方をリデザインする」をテーマにコミュニティの運

営や、企業・行政・団体と連携したプロジェクトを全国各地で展開されており、首都圏の副

業ワーカーと地方企業をつなぐ、様々な活動に注力されています。 

今回は、受入を行う事業者向けに、企業での副業人材活用事例等を用いながら、複業人材

活用の魅力や活用方法などについてご紹介いただきました。 

主に「金銭的価値と非金銭的価値」というキーワードを軸に、副業人材と地方企業の双方

が求めることや、副業人材活用のメリットについてお話しいただきました。具体的には、社

会、個人、企業それぞれの立場から見る「副業」とはどのようなものなのか、そしてその違

いについてわかりやすくご説明いただきました。また、副業人材に課題の整理を依頼するこ

とで、課題を可視化し、効率的に事業を進めていくことができるとのことでした。 

さらに、副業者が求める「非金銭的価値」については、可視化が難しく多様であることか

ら、地域全体で連携しその価値を創造することが、副業人材の受け入れのポイントとなると

のことでした。 

地方企業が副業人材を受け入れるにあたり、副業者が求めていることを詳しくお話しいた

だいたことで、副業人材を呼び込むために地域全体で動く重要性を理解することができ、大

変参考になりました。 



 

後半は、事務局から福島県副業人材マッチングサイトの説明を行い、令和２年度からのプ

ロジェクト実績、副業人材の動向や実際の副業人材活用事例についてご紹介させていただい

た後、福島県副業人材マッチングサイト利用体験談として、相馬市にある株式会社クロコカ

ンパニー代表取締役 松本光基さん、フリーランスカメラマン・Webデザイナー等の塩沼麻

衣さんにお話を伺いました。 

株式会社クロコカンパニーは、相馬市で開催されるイベントの運営や当日のサポート、補

助金の申請支援などを行うイベント会社です。代表の松本さんは、創業から 4年経ち、依頼

の増加とともに一人で業務を完遂することが難しくなってきたと感じていました。さらに、

イベントの運営経験があり即戦力になる人材を地元で確保することは、かなりハードルが高

いことでした。 

そこで、福島県副業人材マッチングサイトで募集を行ったところ、イベントの運営経験を

有し、良い関係構築が望めそうだと感じることのできた塩沼麻衣さんとマッチングし、一緒

に事業を進めていくことになりました。 

塩沼さんは、福島県出身で、いずれは地元に戻って地域貢献したいと考えていたところ、

クロコカンパニーさんの募集を見つけ、経験を活かすことができそうだと思い応募しました。 

実際の業務では、イベント現場での運営、アルバイトの統括等を行うほか、リモートでの

資料作成やクリエイティブ面でのサポートを行っています。 

 また、塩沼さんは、自身がフリーランスとして情報発信をすることで、福島に興味を持つ

人を増やしたいと考えていましたが、数年間県外に出ていたため、地域とのつながりがなく

事業を広げる手段がありませんでした。しかし、今回、福島県に Uターンを考えるタイミン

グで副業を始めたことで、実際に地域の人と関わる機会が増え、輪が広がっていくことを実

感したとのお話をお伺いすることができました。 

  



また、松本さんから副業人材を受け入れる企業側のメリットとして、困っていたことをピ

ンポイントで助けてくれる人材に出会えるということに加え、副業という形態だからこそ副

業者が外部で経験していることをリアルタイムで共有してもらい、反映させることができる

とのお話をいただきました。 

 

終了後の参加者アンケートでは、「実際にマッチングされている話が聞けたことが満足で

きた」「実際に副業人材受入の相談をしたい」などの感想をいただきました。 

 セミナーにご参加いただいた皆さんは、マッチングサイト利用者の体験談に熱心に耳を傾

けており、副業に対する関心の高さがうかがえました。              

 

以上 


